# BADALONA: Las palas mecánicas siguen trabajando en el solar «Gran Sol», del barrio de Llefiá

Los vecinos reivindican este terreno como zona verde

dicen como zona verde —situado entre las calle del doctor Bassols, avenida de Africa calle Asia- está siendo allanado por las palas mecánicas. Tras las primeras protes-tas presentadas por los vecinos al Ayunta-miento, mediante una carta con cuatrocien-tas firmas, y dos días de manifestaciones, en el solar sigue observándose actividad en

Promesa de gestiones

Una cemisión de vecinos de San Juan de Llefía se entrevistó recientemente con el alcalde y éste prometió gestiones. También el concejal-delegado del barrio en el último pleno preguntó por el estado de las gestiones y se le contestó que «se hacen». Pero el señor Conesa insistió en saber si éstas se encaminen a paralizar las obras en el solar, «que los vecinos, con mucha rezón, reclaman como zona verde». El concejal indicaría, seguidamente, que el solar «Gran Sol» actualmente no puede ser edificado, ya que su calificación urbanística lo impide.

Zona de equipamientos Efectivamente, tras haber observado los planos correspondientes a la zona, hemos visto que el Plan Comarcal, en su revisión de 1974, califica el solar como zona verde y en 1975 —en que no se han especificado calificaciones de uso concreto, pero sí se determinan genéricamente las zonas afecta-das— el mismo solar está señalado como zona de equipamientos. He aquí una razón

que ampara y apoya la reivindicación de los vecinos de Llefiá. De otra parte, pueden citarse aspectos de orden social que justifican plenamente los deseos de la población por las necesidades que padecen. Llefía está habitado por unas treinta mil personas, con una numerosa población infantil. lo que agrava la necesidad de espacios libres. Si bien la calidad de la vida está muy deteriorada en toda la ciudad, por la escasez de zonas verdes, por la intensa aglomeración de viviendas, la insalu bridadd de éstas, el alto índice de contaminación, tal deterioro es mayor en los barrios obreros, donde casi todas las situaciones críticas se acentúan. A todo ello hay que añadir el elevado porcentaje de población correr y jugar, en tanto que la falta de es pacios aptos para ello escasean, cuando no existen, en muchos barrios de la ciudad.

Datos elocuentes

Los agravantes del deterioro de vida, los déficits sociales, etcétera, son hechos rea-les en Liefiá. Los datos que hemos podido obtener sobre la distribución y composición obtener soore la distribución y composición de la población de este barrio son elocuen-tes: De las 8.180 familias habitantes en Llefía, casi una octava parte son «familias numerosas», es decir con cuatro o más

En cuanto a la población infantil del barrio

tre los 2 y los 12 años.
El barrio de Llefiá, situado en la parte noroeste de Badalona, lindante con el polémico
proyecto del Plan Parcial Motocross de Santa Coloma, ha visto desaparecer progresivamente su suelo bajo el paso de los «bulldozers» y la construcción de grandes edificios en muy pocos años. Las actuaciones del gran capital financiero han sido especialmente notables en esta zona.

La especulación del suelo

La especulación sobre el suelo y la multiplicación de beneficios constituye el común denominador de todas las inmobiliarias y constructoras que han operado y siguen ope rando en la zona. También hay que citar pre-sumibles modificaciones y burias a los planes urbanísticos, hecho que viene corrobo rado por las denuncias públicas del Colegio de Arquitectos, principalmente en lo que refiere a varias promociones de «superman-zanas» en Liefiá.

Soi», que como hemos dicho no puede edificarse, iba a seguir el mismo camino de tantos y tantos solares desaparecidos definitivamente para la población, de no haberse producido las protestas de los ve-

#### Actuación enérgica

Ante todo ello, cabe preguntarse que ha-ce la Administración local para impedir que no se produzcan más atentados contra e común, Existe una estricta vigilancia sobre obras menores; pero extrañamente no se hace nada contra los grandes fraudes a la colectividad. Es necesario que las autoridades locales actúen enérgicamente con-tra todos aquéllos edificios y actuaciones urbanísticas que no se ajustan estrictamen-te a las normas establecidas y que anteponga, por encima de todo, el bien de la comunidad municipal a los intereses privados. - Manuel ARMENGOL.

### San Cugat del Vallés: LA CREACION DE UN PARQUE PUBLICO, ASPIRACION GENERAL

Se hace especialmente necesario para la numerosa población infantil

Opinamos que la planificación de un par- el situado en las immediaciones de la zona que público municipal tiene que ser uno de los proyectos más inmediatos del consisto-<mark>r</mark>io, en caso contrario cada vez será más complicado encontrar un sitio idóneo que admita la creación de un lugar semejante.

Servicios mínimos

Este deseo de buena parte de ciudadanos se ve respaldado por la vigente Ley de Ré-gimen Local, la cual bajo ej epigrafe titulado «obligaciones municipales mínimas», en su artículo 103, dice: «En los municipios con núcleos urbanos de más de 5.000 habitantes serán obligatorios los servicios siguientes: abastecimiento domiciliario de agua potable alcantarillado, baños públicos, matadero mercado, servicios contra incendio, campos escolares de deporte y parque público.» Suponemos que los cuatro columpios cla-

vados en el cemento, lunto a la zona depor-tiva municipal, no suplen la función de un parque público, como nosotros lo entendemos. Por otro lado, la única zona urbanizada parcialmente como parque, situada en el recinto monástico junto a la escuela de EGB, tiene repartidos unos carteles por toda su superficie con la curiosa inscripción de «prohibido jugar».

Terreno adecuado

No conocemos con exactitud el patrimonio del suelo del municipio, pero creemos que de Llefiá hay que anotar que existen casi del suelo del municipio, pero creemos que didas entre 1 y 20 años, con la particularidad de que el mayor índice de población mos. Un posible lugar adecuado podría ser

deportiva mencionada. Pero sea ahí o en deportiva mencionada. Pero sea ahí o en otro emplazamiento, lo urgente es dotar a la localidad de un parque. En él se podrían reunir con facilidad unos juegos pedagógicos ~¿cuándo desaparecerán los peligrosos co-lumpios sin protección adecuada?—, que fue-sen motivo de alegría para los niños. El pue-blo agradecería esta iniciativa. — F. A. de

### VICH: El inmueble que construye Obras Públicas carece de la necesaria licencia municipal

El Ayuntamiento justifica la suspensión de los trabajos por la falta de plan parcial aprobado en la zona, calificada como «residencial en suelo de reserva urbana»

Respecto a la suspensión, por el Ayuntamiento de Vich, de las obras de construcción de un inmueble propiedad del Ministerio de Obras Públicas, y en relación a la nota con ruego de publicación remitida a «La Vanguardia» por la Jefatura Provincial de Carreteras del citado Ministerio, el Ayuntamiento de Vich

nos ha facilitado la siguiente información.
«En relación con la nota facilitada a la prensa por la Jefatura Provincial de Carreteras, este Ayuntamiento considera procedente puntualizar lo siguiente:

1. El acuerdo de suspensión, adoptado por la Comisión Municipal Permanente, se basaba en la falta de licencia municipal y falta de plan parcial aprobado, ya que tratándose de una zona calificada como «residencial» en suelo de reserva urbana, intensa», se precisa para su edificación la previa redacción y aprobación del plan parcial de ordenación del sector y sin que, en principio, se prejuzgue si las construcciones cumplen o no las normas específicas de la zona.

2. No puede este Ayuntamiento pronunciarse sobre la fecha de comienzo de las obras, toda vez que la Jefatura Provincial de Carreteras no ha presentado comunicación alguna a este respecto. Pero aun suponiendo, como recoge la nota de la citada Jefatura, que las obras comenzaron antes de la vigencia de la nueva Ley del Suelo, el artículo 167 de la Ley del Suelo de 12 de mayo de 1956, literalmente dice: 167-1.º) «Cuando los actos relacionados en el artículo 165 se proyectaren por algún órgano del Estado, el titular del mismo lo pondrá previamente subrayado en conocimiento del Ayuntamiento, el cual deberá notificarle la conformidad o disconformidad con los planes de ordenación.» 2.º) «En caso de disconformidad, la ejecución del proyecto se someterá a decisión del Consejo de Ministros.»

El proyecto técnico ha sido presentado por la Jefatura Provincial de Carreteras mediante escrito de 19 de junio de 1975, y ha tenido entrada en este Ayuntamiento en 26 de junio de 1975, apareciendo registrado de entrada con el numero 2.194 de la citada fecha.

Habiendo tenido entrada el proyecto técnico en este Ayuntamiento en 26 de junio de 1975, fecha posterior a la vigencia de la Ley del Suelo de 2 de mayo de 1975, resulta de aplicación el artículo 167 de la misma, cuyo párrafo primero, literalmente dice: «Los actos relacionados en el artículo 165 que se promuevan por órganos del Estado o entidades de derecho público que administren bienes estatales estarán igualmente sujetos a licencia municipal.

3. La exigencia previa de la aprobación del plan parcial resulta evidente en entrículo 64 de la Ley del Suelo de 12 de mayo de 1956, ya que en otro caso, resultaría suelo urbano, y no de reserva urbana, por aplicación del apartado c) del artículo 63-1 de la misma ley.» - R. BELLAFONT LITRAN.

### HOSPITALET: La utilización de espacios no edificados en "Can Serra", fruto de la colaboración ciudadana

El proyecto del Ayuntamiento da solución positiva a las necesidades básicas de equipamiento

Por una vez, y sobre un tema tan con-flictivo como suele ser el de los planes par-ciales en los últimos tiempos, la opinión de los vecinos fue ratificade, casi en su totalidad por el Auuntemiento casa ten su totalidad por el Ayuntamiento, como les informamos en su debido momento. Opinión que comparten asimismo, los colegios pro-

La opinión del vecindario

La opinión de los vecinos sobre el plan parcial del polígono de «Can Serra», que dieron a conocer a través de exposiciones

dieron a conocer a través de exposiciones públicas, documentos con firmas, asambleas y otras accionée, culminó con un proyecto de utilización de los solares no edificados, presentado el Ayuntamiento y avalado por casi 2.000 firmas.

El Ayuntamiento, que hace aproximadamente un año suspendió las licencias de edificación en el sector, elaboró el proyecto de plan parcial que coincide, en inneas esenciales, con la propuesta de los vecinos, quienes mostraron su satisfacción en el pleno que se aprobó.

Opinión de los colegios profesionales

Ayuntamiento ha dado como resultado na Ayuntamiento na dade como resultado un proyecto que da solución positiva a las necesidades de equipamiento colectivo más sentidas por el vecindario y que constituye, a la vez, un importante paso adelante en la dirección de empliar la intervención en la gestión pública, en el camino de una plena participación democrática».

Concretar las etapas

Los colegios profesionales manifiestan su acuerdo global con el proyecto, aun re-conociendo que el sector de «Can Serra» ya tiene límites insalvables para la aplicación de los standares previstos en la reformada Ley del Suelo, y les parece acertada la calificación para uso público del solar denominado de «La Carpa», que constituía la reivindicación más sentida y repetida-mente expresada por el vecindario, así co-mo la previsión de centros de E.G.B. y de portivas previstas en la parte inferior del barrio, que cubren algunos de los déficits más fuertemente acusados. Sugieren que Ahora, en un documento presentado la se concreten las etapas de ejecución del plan — según ellos— adolecen de una «clera pasada semana en el Ayuntamiento de la ta indeterminación», al tiempo que se produidad y firmado por los colegios profe-

#### SABADELL: Favorable evolución del brote epidémico de tifus

Definitivamente, los casos registrados ascienden a veinte

En la tarde de ayer se confirmaron los veinte casos de tifus producidos hasta el momento. Un portavoz autorizado de la sanidad local, sin embargo, ha maniestado su optimismo por la favorable evolución del brote epidémico. Ha recor-dado que las fuentes «de la Roca» y del «Patufet» habían sido clausuradas, y que los análisis efectuados en los re tantes manantiales del término municipal no han registratio nada anormal.

Medidas sanitarias

'Se recomienda encarecidamente que estos días se consuma agua de la d general, como medida preventiva. En este sentido, el mismo portavoz ha ratificado que la Compañías de Aguas de Sebadell estaba tomando todas las me-didas sanitarias exigibles, reforzadas con análisis más frecuentes de lo habitual.

Los pacientes, en estado satisfactorio

Puestos al habla con la clínica Nuestra Señora de La Salud, donde atienden a un total de doce personas, nos han manifestado que en ningún momento se han preciado en los pacientes sintemas de gravedad. Asimismo, hoy mismo ha pasado a su domicilio, donde seguirá tratamiento, uno de ellos, y los restan-tes pacientes no guardan cama, dentro de un estado general satisfactorio, a la obligada observación

Reacciones lógicas

En las populares «Font de Can Rull», «Font de Can Pagés», y «Font de Can Llobateres», donde habitualmente suelen acudir «cientos de personas a lienar gerrafas, se observa un descenso general en la captación de agua.

Finalmente, es sistemático advertir que dos bodegas de los barrios de Arre-hona Merinales y La Creu de Barberá han agotado en pocas horas la existencia de agua embotellada. — P. F. G.

## COMPRO LIBROS

antiguos y modernos

obras bibliotecas y lotes LIBRERIA EPOCA

PLAZA Sen Jaime: 6. Tel 318-36-88 PASO A DOMICILIO

CLUB DE TENIS

NUEVA ADMISION

Hagasa socia por 700 ptas al mes simi tiligram sentrada ni pago astelonal pos us) de las vistalaciones. Tel 212 mess o Autoria de Castelidadais km. 8.

#### obstáculo para el intenso tráfico de la zona En el verano se acusan de manera extre-ma los inconvenientes de dos pasos a nivel y Salas de Llierca

GERONA: Notables molestias en dos pasos a

nivel de la línea de ferrocarril a Francia

Se encuentran en Celrá y Figueras y constituyen un serio

ria los inconvenientes de dos pasos a inver-existentes en la línea del ferrocarril a Fran-cia, para los que si bien parece haberse es-tudiado las oportunas soluciones, no aca-ban éstas de traducirse en realidad y, por consiguiente, persisten incomprensiblemen-te unos problemas que deberían estar re-sueltos Cierres incómodos

De una parte, está el paso a nivel de Celrá, en la carretera de Gerona a Palamós con proyecto — según se dijo en su momen-to— redactado pero que continúa represen-tando un serio obstáculo para el intenso tráfico automovilístico. Por lo que respecta al paso a nivel de Figueras, en la calle Vilallonga, en la carretera a Rosas, sucede otro tanto, agravado aqui por ciertas manio-bras de trenes de mercancías, que motivan cierres de todo punto inadmisibles, pues no se trata del simple paso del convoy, sino de paradas que se aducen por la proximidad de la estación, pero que con buena voluntad podrían evitarse en pleno paso a

### Las dificultades persisten

En relación con ambos pasos a nivel, se han realizado múltiples gestiones en favor de una solución, y se han adelantado en su momento ciertos estudios y proyectos. No obstante, dificultades siguen como siempre, en perjuicio de la circulación.

#### Nuevo folleto de la Comunidad Turística de la Costa Brava

La Comunidad Turística de la Costa Brava dentro del actual plan de promoción, ha editado el segundo modelo de los folletos previsics para divulgar aspectos concretos del litoral gerundense, cuyo proceso ejem-plar trató de la flora y fauna. Este segundo tolleto, del que se han impreso, en una pri mer tirada, cincuenta mil ejemplares, está dedicado a paisajes y caminos de la Costa Brava. — J. VILA.

### Nuevos alcaldes en Peratallada

El gobernador civil ha designado nuevo alcalde de Peratallada a don Pedro Martinell Prats, de 40 años, y de Salas de Llierca, a don Juan Palomeras Corominas, de 48 años. Ambos son agricultores y naturales y vecinos de las poblaciones citadas. — Cifra:

#### Identificación del individuo muerto por la Guardia Civil

Ha sido identificado el individuo que ayer resultó muerto a causa de los disparos efec-tuados por la Guardia Civil, cuando trataba de huir de los agentes. Se trata de don Amalio Salazar Ramos, de 26 años, vecino de San Adrián del Besós, Barcelona, y de-lincuente habitual. Al no responder a las voces de alto que se le lanzaron, los guardias civiles dispararon contra él, siendo al-canzado por varias balas y cayendo muerto en medio del campo de deportes de La Juventud, en el recinto de La Dehesa.

En cuanto al herido, es un menor de die-ciséis años, M. E. L., con residencia en Bar-celona, que no fue alcanzado por ninguna bala, sino que sufrió las lesiones al ser reducido por los agentes y a consecuencia de la desesperada oposición del delincuente, preso de un ataque de nervios, que trataba de escapar a toda costa.

El vehículo en que trataban de escapar los malhechores era un turismo «Sport», propiedad de un industrial de esta capital, y había sido robado por el grupo frente al apartamento que el propietario tiene en la localidad costera de Playa de Aro, La persecución fue ardua, después de que la Guar Civil sospechara de los ocupantes del vehículo, a través de varias carreteras provinciales, hasta llegar a La Dehesa, donde el turismo que huía colisionó con un poste saliendo despedida la rueda delantera iz-quierda, por lo que los ocupantes trataron de escapar a pie. consiguiendolo dos de ellos. — Cifra.

### TARRASA: Buenas perspectivas para el abastecimiento de agua a la ciudad Las plantas de tratamiento de águas superficiales asegurarán

el suministro Se celebró el pleno del consistorio municipal correspondiente al presente mes de agoste. A la sesión excusaron su asistencia siete concejales, y estuvo por unos ins-tantes peligrando el pieno extraordinario, que tenía que celebrarse a continuación, por falta del quorum necesario, ya que al inicio de la sesión eran nueve los concejales au-

#### El puente de la carretera de Rubi

En primer lugar se aprobaron provisional-mente cinco proyectos de urbanización. A continuación, se puso a la consideración del consistorio un dictamen que proponía la construcción de dos puentes en la calle Santa Eulalia, en los grupos de la carretera de Rubí, como primera parte del proyecto de un puente que atravesará por lo alto la carretera de Rubí. Estos dos puentes tendrán una longitud de 30 metros de largo por 8 de ancho y el presupuesto se elevará a unos diez millones de pesetas.

Dieciocho millones de pesetas Sequidamente, tuvo efecto el pleno extraordinario, que proponía la aprobación del presupuesto de la planta de tratamiento de aguas superficiales que el Ayuntamiento ha construido en el Llobregat. El presupuesto

abastecimiento de agua a Tarrasa eran buernas. Pero, si Mina Pública y el consistorio no hubiesen tomado la decisión de construir las plantas de tratamiento de aguas superficiales, se hubieran podido producir graves restricciones, por cuanto el Liobregat alcanzo en días pasados sus ootas más ba-jas y el pantano de San Pons está ya de-sembalsando. La noticia favorable es que en el próximo mes de septiembre la presa de La Baells comenzará a embalsar agua, pero hasta dentro de un año no se podrá hacer uso de ella. — F. J. C.

#### Problemas en el punto final de la autopista

Aun cuando las obras de construcción del último tramo de la autopista Barcelona-Sabadell-Tarrasa se llevan a ritmo acelerado y el trazado ha llegado a un kilómetro del punto final previsto, en la Rambla del Padre Alegre, no se cree que dicha vía pueda dar todo su rendimiento en Tarrasa hasta dentro de un plaza de año y media. de un plazo de año y medio. En efecto, aunque la autopista puede que-

dar concluida en breve plazo, no se han inidar concluida en preve piazo, no se nan ini-ciado: todavía las obras de urbanización de la Rambla del Padre Alegre y la Avenida del Caudillo, por donde deberá circular todo el tráfico que llegue a Tarrasa a través de la construido en el Liopregar, El presupuesto transo de inseres a traves de la succiocho millones trescientas mil pesetas.

El alcalde dijo a este respecto que las noticias que la habían facilitado en torno al abundantes ataseos y retenciones — Cifra.

## TIENE USTED ESCASEZ DE AGUA?

SOLUCIONE SU PROBLEMA AHORA SOMOS ESPECIALISTAS

**GUNIRESA** 

Avda. Generalisimo Franco, 354, Tel. 258-55-13